

Entre la Espada y la Pared Nuevo Pdte. de México

MEXICO, D.F. 30 de noviembre (Por Francisco Osaba, de EFE). Entre la espada y la pared se encontrará, a juicio de los observadores, a partir de mañana primero de diciembre, José López Portillo, de 56 años, nuevo Presidente de México.

López Portillo, y él lo sabe, pues en repetidas ocasiones aludió

19 Mueren al Chocar Bus con Tren en México

MEXICO, D.F., noviembre 30 (AP). Por lo menos 19 personas murieron y 14 resultaron heridas hoy cuando un tren de carga arroyó un autobús de transporte urbano en un suburbio al norte de esta capital, informó la Cruz Roja.

Testigos del accidente ocurrido a las 05.30 horas, dijeron que aparentemente el conductor del autobús trató de ganar el paso al tren en un cruce a nivel. Las brigas

—Favor pase a la Pág. 70.

públicamente a ello, hereda un país que se encuentra casi al borde del caos social y sobre todo económico. Dos desvaluaciones en menos de 60 días lo atestiguan.

Entre las dos consecutivas degradaciones de la moneda, se ha alcanzado un 111 por ciento devaluatorio, que los préstamos de la Banca Internacional, y del Fondo Monetario Internacional por valor superior a los 1.800 millones de dólares, no pudieran evitar.

La deuda pública mexicana,

según datos oficiales, alcanza los 14.000 millones de dólares, pero según datos extraoficiales supera los 21.000 millones de dólares.

A estas cifras debe añadirse una gran disminución en la actividad económica en lo que va del año, descenso en las exportaciones y en el turismo, desempleo brutal y subempleo acelerado, corrupción administrativa, descontento campesino y baja productividad

—Favor pase a la Pág. 26.

Juristas se Pronuncian Contra Aborto en Italia

ROMA, 30 Nov. (EFE). El Consejo Central de la Unión de Juristas Católicos Italianos se pronunció hoy contra el aborto en el curso de una emisión difundida por "Radio Vaticana".

"Una ley que prevea la licitud, total o parcial, del aborto voluntario —es anti-jurídica—", afirmaron los juristas católicos a propósito del proyecto sobre el aborto actualmente a examen en el Parlamento italiano.

Varios de los juristas intervinieron para afirmar que la ciencia biológica determina, sin ningún género de dudas, que "el concebido no es una parte del cuerpo materno, sino un organismo humano viviente dotado de una propia e inconfundible individualidad".

Recordaron, asimismo, que la Constitución italiana garantiza al concebido "en cualquier momento del proceso continuo de su desarrollo el derecho inviolable a la vida".

Según los juristas católicos, el aborto es un acto ilícito de por sí, pero no es punible cuando "es el único medio directo para salvar la vida de la madre".

Respecto a otras posibilidades de aborto, expusieron que "se podrían prever circunstancias atenuantes especiales y otras medidas para situaciones particulares".

Finalmente señalaron que "el Estado tiene la obligación de disponer de todos los medios oportunos para la asistencia médica y social de prevención del aborto, y tutelar no sólo al concebido sino también a la madre".

Descubren a Terrorista al Estallar Bomba en Panamá

PANAMA, noviembre 30 (ACAN-EFE). Un grupo terrorista panameño fue descubierto accidentalmente luego de que una bomba que manipulaban en un automóvil en circulación hiciera explosión, hiriendo gravísimamente a uno de los tres ocupantes del vehículo.

De acuerdo con un comunicado hecho público esta tarde por la Guardia Nacional, el hecho ocurrió cerca de la medianoche de ayer, en las proximidades de la residencia particular del Jefe de Gobierno de Panamá, General Torrijos.

La explosión se registró a la

altura del mercadillo "La Sevillana", a dos cuadras aproximadamente de la residencia del General.

A consecuencia del estallido del artefacto —un "Nipple"—, resultó con gravísimas heridas Hilma Rodríguez Rodríguez, de 39 años, esposa del conductor, Jorge Rodríguez Aizpurua, de 38 años, piloto de la compañía aérea "Air Panamá".

Por su parte, Jorge Rodríguez resultó con lesiones de alguna consideración en su mano derecha. El tercer ocupante del vehículo,

—Favor pase a la Pág. 34.



RADIOFOTO AP PARA EL DIARIO DE HOY

RECIBEN PREMIO DE LA PAZ. Oslo, noviembre 30. Betty Williams, izquierda y Mary Corrigan, que sonríe a la derecha, aparecen hoy frente al palacio real de Oslo, después que ambas se entrevistaron con el Rey de Noruega. Las dirigentes del movimiento por la paz en el Ulster recibieron el "Premio de la Paz del Pueblo".

Pelagra Economía de C.A. si Alza Petróleo es más de 10%

TEGUCIGALPA, 30 noviembre (ACAN-EFE). El Secretario Ejecutivo del Fondo Monetario Centroamericano, Jorge González, del Valle, en declaraciones al Diario "La Prensa", de Honduras, señala que la economía de los países del Istmo se encuentra en peligro si el aumento en el precio del petróleo sobrepasa el diez por ciento anunciado.

La Organización de Países Exportadores de Petróleo está punto de reunirse y todo indica, que decretará un aumento en el precio del crudo que oscilará entre un diez y un quince por ciento.

"Si ese aumento sobrepasa el diez por ciento sería desastroso para las economías del área —dice González del Valle—. No tenemos defensas para atenuar un duro impacto y sólo nos restaría absorber con gran sacrificio ese aumento".

Señaló que en caso de que no

llegue el aumento declarado por la "OPEP" a un diez por ciento, el impacto sería liviano y en conjunto produciría gastos extras a Centro América de unos 30 millones de dólares.

"Siempre afectará el aumento del precio del petróleo, aunque sea mínimo —aseguró—. Crecerá el precio de energéticos, fertilizantes importación de maquinarias, transportes, alimentos y todo tipo de actividad económica, porque la inflación también se verá aumentada".

Señaló que actualmente las reservas centroamericanas son de mil cien millones de dólares, lo que permitiría un aumento liviano, y que para lograrlo es preciso negociar con los países productores de petróleo, describiéndoles el panorama que espera a Centro América si el aumento al producto es superior al diez por ciento.



PERSONIFICA A AMIN. Los Angeles, noviembre 30. El comediante Godfrey Cambridge, vestido como el presidente de Uganda Idi Amin, en una escena de la película "Victoria en Entebbe", para la TV, que se está filmando en Los Angeles. Ayer Cambridge sufrió un mortal ataque al corazón, durante la filmación. Tenía 43 años.

Control Natal Afecta a Fábricas de Juguetes

MUNICH, (RFA), 30 noviembre (EFE). La píldora y restantes medios anticonceptivos crean serios quebraderos de cabeza a los fabricantes y vendedores de juguetes de Alemania Federal.

Un directivo del gremio de vendedores dio hoy la voz de alarma en Munich, al afirmar que el descenso de la natalidad se hace notar seriamente en las ventas.

Rudolf Stumpf, gerente de la "Asociación Federal de Vendedores", calificó de "decepcionante" el volumen de ventas con vistas a las próximas fiestas navideñas.

A pesar de las quejas del sector, los alemanes occidentales habrán gastado que los vendedores se lamentan

—Favor pase a la Pág. 70.

Terrorismo a Pocas Horas de Cambio de Presidente en México

MEXICO, noviembre 30 (UPI). Las ceremonias de mañana de asunción del nuevo Presidente de México, José López Portillo, se efectuarán en medio de estrictas medidas de seguridad, las que fueron reforzadas hoy luego que cuatro poderosas explosiones sacudieron a diversos sectores de esta capital.

Los estallidos ocurrieron en las últimas horas de anoche, poco antes de la llegada del Secretario de Estado norteamericano Henry A. Kissinger, y su esposa Nancy, procedentes de Acapulco, donde estaban pasando unas vacaciones, para ponerse al frente de la delegación de su país en las ceremonias.

Kissinger es solamente uno de la media docena de Ministros de Relaciones Exteriores que asistirán a la ceremonia. También concurrirán 10 Vicepresidentes o Viceprimeros Ministros y docenas de Ministros de Estado aparte de gran cantidad de Embajadores y otros invitados especiales, entre ellos Rosalynn Carter, esposa del Presidente electo de los Estados Unidos, James E. Carter.

No se indicó claramente quiénes fueron los autores de las explosiones —las que causaron grandes daños e hirieron levemente a tres transeúntes—, pero la policía señaló que evidentemente fueron obra de

terroristas.

Las cuatro explosiones ocurrieron en edificios donde se encuentran las oficinas de Naciones Unidas, un Banco, la sede de la Cámara de Comercio Nacional Industrial de México, y la compañía farmacéutica norteamericana Johnson and Johnson.

En un quinto lugar, la policía halló varios artefactos de dinamita que no llegaron a estallar.

Fuentes policiales expresaron que unos 10.000 miembros de la seguridad y agentes de policía fueron puestos en estado de alerta, después de las explosiones.

López Portillo, el ex-Secretario de Hacienda de 56 años, sucederá mañana en la Presidencia a Luis Echeverría, en una ceremonia cuidadosamente protegida ante 5.000 invitados, que tendrá lugar en el Auditorio Nacional, en horas del mediodía.

Posteriormente los dos hombres se dirigirán en caravana de automóviles en un coche abierto desde el auditorio, situado en el Parque Chapultepec, hasta el Palacio Nacional, que se encuentra a unos ocho kilómetros.

—Favor pase a la Pág. 34.



RADIOFOTO AP PARA EL DIARIO DE HOY

PIDE AYUDA. Nueva York, noviembre 30. Un transeúnte pide ayuda mientras trata de consolar a Daryl Braun, de 15 años, en el vestíbulo de un edificio de apartamentos de Brooklyn. La policía dijo que la joven había sido apuñalada en el pecho por otra adolescente en una disputa por problemas amorosos.